
 ＴＭＫＣ第１４回総会・記念講演会は１月定例会併催で、１月１５日(日)午後３時２０

分から、例年どおり船橋市・浜町公民館第２・３集会室で開催します。 今回の記念講

演は、「禁煙、分煙を推進する神奈川会議」理事として、神奈川県の条例成立にご尽

力された長谷内科医院院長の長谷章氏（写真）が「神奈川県公共的施設における受

動喫煙防止条例の現状と未来」と題してお話し下さいます。 

 「千葉県内は流山条例や千葉県条例など話題となり注目の集まっている時期でもあ

りまして、現実的にどのように進めていくか、応援できることや留意するべきことは何

かを皆様でご一緒に考える機会となり、新しい年への活動意欲に繋がることを期待し

ております」（大谷代表）。 

 なお、総会の会場は３時から準備を始めますので、早めにおいでになれる方は、ぜ

ひお手伝いくださいますようお願いします。 

============================================================== 

新年会は<ほっと家>さんで開催♪ 

 

    総会の後は、京成「船橋競馬場」駅近くの TMKC会員店 

<ほっと家>さん（総会会場からららぽーとの無料バス利用）で、 

新年会です。こちらにもぜひご参加ください。 

=============================================================== 

 

千葉県から「禁煙応援者のための研修事業」受託 

 

 県ではこれまで教育・医療・行政関係者を対象とした禁煙指導者講習会や特定保

健指導担当者向けの禁煙指導研修を開催してきましたが、これからは更に一般的な

事業所の職場の衛生管理者など保健医療専門職以外の人が身近な立場で喫煙者

に禁煙を促し支援する環境づくりの一環として、必要な知識や情報提供を行なう研修

を実施することになりました。 

 県はこの研修の対象となる人を、専門職の「禁煙指導者」に対して、「禁煙応援者」

としています。 

 この「禁煙応援者のための研修事業」は来年２月から５カ所ほどで開催される予定

で、ＴＭＫＣが教材の製作および研修の講師を依頼されました。教材の製作はＭ．Ｊ．

さん（市川市）が担当し、鋭意進行中です。 

 

http://www.geocities.jp/tmkc_island/news/image/159_12soukai.pdf


TMKC '11 重大ニュース 

 

 １２月１６日に開催した望年会で、恒例の TMKC今年度重大ニュースを参加者の投

票により選定しました。 

 ＴＭＫＣの主な活動や出来事(今年は１３項目)から、重要と思う５項目を選び、最も

重要だと思う出来事には２ポイントを与えるという方式です。今年は上位５項目のうち、

１位と２位が１点差で、２位は同点で３項目が並ぶという僅差でした。 

 

 第１位…県内で喫煙防止教室等を行なうにあたり CCCSO（千葉がん臨床支援機構）

と連携（７月） 

 同機構は千葉県のがん拠点病院の事業をサポートし県民の健康増進に寄与する

ため昨年９月に設立されました。同機構の啓蒙活動のうち、タバコの害についての学

校での出前授業をＴＭＫＣが受け持つことに。来年度から年間５０校のペースで４年

計画の構想ですが、既に今年、学校から個別に依頼された出前授業についても同機

構のパイロット事業として資金提供をいただいています。 

 

 同点２位…船橋市議会で「市立学校の全校敷地内禁煙を求める陳情」が採択（３月） 

 文教常任委員会は９人中８人が賛成の「賛成多数」で通過、本会議でも採択送付さ

れました。この陳情について記者会見を行なったところ、５紙が掲載してくれました。 

 同点２位…来年２月から県が開催する「禁煙応援者のための研修事業」を教材製

作から講演までＴＭＫＣが受託（１１月） 

 １２月定例会で報告した最新のホットニュースでした（１面参照）。 

 同点２位…流山市議会初の公聴会で星野啓一さんが意見陳述するも、受動喫煙防

止条例は否決される（１２月） 

 公聴会では反対勢力を圧倒していたのですが、政治力に屈した形です（下記「世話

人からのメッセージ」参照）。 

 

 第５位…県議選で堀江はつさん、西尾憲一さん（船橋市）、市議選で朝倉幹晴さん

（船橋市）、酒井睦夫さん（流山市）、福井みち子さん（白井市）、宮田きよこさん（柏

市）、町議選で黒須俊隆さん（大網白里町：補欠選と２回）が当選 

 

世 話 人 か ら の メ ッ セ ー ジ 



議会での民意をくつがえす勢力 

 

 11月 14日 流山市議会で「受動喫煙防止条例」について、公聴会

が開かれました。この場に、議会招集参考人として意見を述べる機

会を頂きました。  

 私が用いた理屈は、「ホットスポット流山こそ、受動喫煙防止が必

要」と訴えました。各議員さんもいろいろな利権団体の代表として来

られており、市民への説明としてどのような方法がいいかを考えた

結果です。(考えたくない事ですが）放射能による健康障害や補償問

題などが出てきた場合に、受動喫煙を受けている環境であれば受

動喫煙による障害とされてしまう可能性がある。このため、流山市で

こそ、受動喫煙防止の措置が今こそ必要との論理展開を考えてい

ました。事前にいろいろと準備をしていき、また、ＴＭＫＣメンバーの

力も借りて、公聴会自体は、質問がなかった議長を除いて、委員全

員が「受動喫煙防止が必要である」との流れに傾き、終了しました。

しかし、12月に行われた採決では、6人の委員が分かれ、議長採決

により、否決されてしまいました。 

 結果は、残念でしたが、個人的には大変いい経験になりました。

私も臨床医ですので、各委員の顔を見ていれば、心に届いたかどう

かはわかります。そのうえでくつがえされたとなると、2時間かけて

納得してもらったことを覆すだけの「行動」が起こされたものと考える

のが自然です。次回議長職の確約であるとか、何らかのお金が動

いた可能性もあるかもしれません。自分の気持ちに純粋になり、納

得した「心」を動かす勢力というのは、いかがわしく、また、恐ろしい

ものだと感じます。  

（柏市・星野 啓一) 

 

 

【短信】 

◆すべての従業員を対象にしたメンタルヘルス対策や、職場での受動喫煙の防止対

策を事業者に義務づける労働安全衛生法の改正案が２日の閣議で決定された。 

◆予定どおり８日に県庁で大学の環境調査について記者会見を行ない７社が出席し

たが、いまのところ記事掲載は無し。  

 



空気も美味しい店・千葉 

 

 【カフェ】 

カフェしえと：無煙 

 香取市佐原イ－３３８２－３ 

 （JR成田線「佐原駅」から１km） 

 TEL0478ー５５ー８８０８ 

 １１時～１７時３０分／水曜定休 

 

 【フランス料理】 

夢時庵（ムージャン）：無煙 

 香取市佐原イ３４０３－２ 

 （JR成田線「佐原駅」から８５０m） 

 TEL0478ー５２ー２４６６ 

 １１時３０分～１４時、１７時３０分～２１時 

 火曜定休 

 

＊更 新 情 報 

【中華料理】 

中華菜彩 志龍：無煙 

 八千代市勝田台北１－１１－１１ ホテルドエル１F （京成、東葉勝田台駅Ａ３出口エ

スカレーターから徒歩３分） 

 TEL047-４８７－９００１ 

 １１時３０分～１５時、１７時～２２時 

※同場所の＜中国名菜南苑＞が閉店。 

※隣接のホテルロビーには喫煙スペースあり。 

そごう千葉店 

 千葉市中央区新町１０００番地 １０F 

＜新規無煙店＞ 

 にっこりマッコリ（韓国料理） 

 TEL043-３０４－５８４５／１１時～２２時３０分 

 

メンバーからのメッセージ 

【返信ハガキ通信欄から】 

http://www.geocities.jp/tmkc_island/chiba/index.htm
http://www.shuhari.co.jp/shieto/index.html
http://m-kaze.com/sawara/mougins.html
http://www.siryu-chuka.com/
https://www2.sogo-gogo.com/wsc-customer-app/page/512/dynamic/restaurant_


 

・職場が江戸川区内から千葉市に移転になります。来年に引越です。来年からは、仕

事の帰りに定例会に寄れるかもしれません。今後ともよろしくお願いします。 

（東京都・Ｉ．Ｙ．） 

・いつも出席出来ずすみません。機会を見て総会には顔を出したいと思っていますが

…。 

（松戸市・Ｋ．Ｓ．） 

・いつも参加できず申し訳ありません。メールは拝見させて頂いております。カンパで

貢献したいと思います。 

（鴨川市・金子 教宏） 

・退職後もドラッグストアーに勤務しており仲々出席出来ず申し訳けありません。ドラッ

グストアーでは煙草を販売しながら禁煙グッズも売っているその矛盾をつきながら煙

草の販売をやめさせようと努力しています。 

（佐倉市・Ｎ．Ｙ．） 

・皆様の活動の輪が広がり、地方自治体も動き始めました。私も微力ではございます

がタバコの害について皆さんに訴えて参ります。  

（船橋市・堀江 はつ） 

・いつもお世話になります。転職して人生はじめての毎週土日と祭日が休みの職場で

す。（今のところ来年３月末までですが…）ヘルパー２級資格取得、障害福祉施設に

います。介護の職員にもスモーカーが多いのにビックリ。1/15はできれば、参加した

いとおもっています。これからもよろしくお願いします。 

（東京都・Ｔ．Ｎ．） 

 

＜＜事務局 備 忘 録＞＞ 

 

 11.30(水)船橋駅南口＜メゾンドハマ＞はす向かいの駐車場に 11.28～30期間限定

の喫煙所 

 ▽徹夜で会報の制作・発送準備。１５８号は約１７５部プリントアウト（ローラーをクリ

ーニングした効果か封筒、定例会案内、会報もほとんど問題なかったが、最後になっ

てミスプリが出た） 

▼12.1(木)別納で１５８号を１５２通（会員９６通、贈呈等５６通）発送（大谷代表、ＭＪさ

んには明日サポセンで手渡し予定） 

▼12.2(金)サポセンにて千葉県健康づくり支援課「健康づくり推進室」N副主幹、I主査

と打ち合わせ、請書受理（大谷代表、Ｍ．Ｊ．、事務局） 

 ▽サポセンに１５８号８部配置、２部掲示依頼（１５７号残５部） 



 ▽Ｕさんに画像ファイルを添付して１５８号原稿を送信 

▼12.3(土)Ｕさんから WEB版１５８号アップ連絡メール 

▼12.4(日) 関係各位宛、新[muen]MLに WEB版１５８号のご案内配信 

 ▽首都圏協議会サイト担当氏に１２月定例会＆望年会情報掲載依頼メール、ちば

環境情報センターサイト「談話室」に書き込み→即日首都圏サイトに掲載確認→担当

氏にお礼メール 

▼12.5(月)千葉県健康づくり支援課宛「禁煙応援者のための教材製作」見積書、請書

投函 

▼12.7(水)「タバコやめてネ」コンテストにご参加を配信 

▼12.11(日) 医療・福祉ネットワーク千葉から「第４回市民公開講座」の会報同封用チ

ラシとポスター着 

▼12.18(日)Ｋさんに 11.10～12.15収支記録送信 

▼12.22(木)朝日新聞「ちばマリオン」、地域新聞「情報 BOX」へ総会情報掲載希望

Fax 

★この間にメールで配信した事務局通信は４２８～４３２号、メール版<メンバーズボイ

ス>５９７～６０６号。 

★１２月定例会は１６日、 望年会併催で船橋市・＜cafe EST＞さんで開催し、当日入

会１名を含む９名が参加しました。 

 

★新加入…三宅桂子さん(船橋市、12／13)、Ｏ．Ｙ．さん(同、12／16) 

★Ａ．Ｔ．さん（千葉市）は連絡がとれないため、今年度末で会員名簿から除外します

＝１２月３１日現在で会員は１１１名 

 

m(..)m カンパ御礼 m(..)m 

大谷美津子さん（船橋市、11／24）、中久木一乘さん（同、12／16）、 

Ｆ．Ｓ．さん（同、12／21） 

 

……………………… 編 集 後 記 ………………………… 

 望年会では参加した皆様にご迷惑とご心配をおかけしました。新年会では自重 

します◆来年もよろしくお願いします。良いお年を(S.Y) 

 


